

25.10.2025 - 18:34 Uhr

Swissmechanic: feu vert pour une formation initiale commune avec Swissmem

Swissmechanic, l'association agile des PME de l'industrie MEM, a décidé à l'unanimité le 25 octobre à Thoune de regrouper toutes ses activités dans le domaine de la formation professionnelle initiale avec son association partenaire Swissmem. En unissant leurs forces, les deux associations visent à renforcer, améliorer et rendre plus efficace la formation MEM dans toute la Suisse, ce qui profitera aux entreprises comme aux personnes en formation. La mise en œuvre est prévue pour la fin de l'année.

« Cette décision marque une étape historique pour l'ensemble de l'industrie MEM et les entreprises technologiques suisses. Le développement de la formation initiale dans nos professions techniques se fera désormais de manière conjointe et coordonnée au sein d'une structure uniforme. Il s'agit là d'un signe fort du partenariat entre deux des associations économiques les plus importantes de Suisse. Cette collaboration permettra d'améliorer l'efficacité et offrira à plus de 17 000 jeunes la possibilité de bénéficier d'une formation initiale passionnante et innovante, axée sur les besoins futurs des entreprises », a déclaré Nicola R. Tettamanti, président de Swissmechanic, devant 77 délégués à Thoune.

Il y a déjà longtemps que Swissmechanic et Swissmem collaborent étroitement dans le domaine de la formation professionnelle: par exemple dans le cadre de la grande révision des professions FUTUREMEM et de la plateforme d'apprentissage numérique techLEARN.swiss. D'autres tâches étaient jusqu'à présent menées séparément, comme l'élaboration des supports d'apprentissage. Désormais acté, ce regroupement permettra de fournir des prestations encore plus efficaces et de meilleure qualité aux entreprises et aux personnes en formation. Un soulagement pour les entreprises membres, qui se voient confrontées depuis quelques années à de nombreuses crises et d'importants développements.

Regrouper toutes les prestations à Winterthour

Ce regroupement concerne notamment le développement et la distribution des supports pédagogiques, la procédure de qualification (PQ), le perfectionnement professionnel, la promotion des métiers (notamment avec les championnats des métiers), ainsi que les révisions des professions. Ces prestations seront désormais fournies sur le site de Swissmem à Winterthour. Des collaborateurs de Swissmechanic viendront en renfort au sein de l'équipe. Les commissions de formation professionnelle/initiale seront également fusionnées. La mise en œuvre est prévue pour la fin de l'année 2025.

Parmi les activités qui seront regroupées à l'avenir, on retrouve notamment le développement et la distribution des supports pédagogiques pour les huit métiers techniques de la branche, la procédure de qualification avec

l'élaboration des examens, le perfectionnement professionnel, la promotion des métiers, notamment avec les championnats des métiers (SwissSkills, EuroSkills et WorldSkills), ainsi que les révisions des professions dans les huit métiers techniques. Les commissions de formation professionnelle/initiale seront également fusionnées.

Élections chez Swissmechanic

Les délégués de Swissmechanic ont confirmé les nouveaux membres du conseil de l'association et ont élu les nouveaux membres des commissions.

Conseil de l'association

Marco Häusler et Samuel Eglin ont été confirmés comme nouveaux membres du conseil de l'association.

Marco Häusler est directeur général de Speedtronic GmbH. Depuis 2009, cette PME, prestataire de services leader en Suisse, incarne une qualité supérieure et une grande précision dans le domaine de la technique de soudage au laser.

Samuel Eglin est directeur de la société Eglin Präzisionsmechanik AG et, depuis peu, président du comité de la section des deux Bâle ainsi que membre du comité de techLEARN depuis 2024. En tant qu'officier de milice, il est aussi très engagé au sein de l'armée suisse. La formation professionnelle est un sujet majeur à ses yeux.

Commission de formation initiale

Gilles Ballestraz a été confirmé comme nouveau membre de la commission de formation initiale. Depuis août 2025, il dirige le département Industrie/Mécanique au campus EPTM de Sion. Il était auparavant enseignant et formateur CIE à l'EPTM. Il succède à Olivier Walther, qui est devenu le recteur de l'École professionnelle commerciale et artisanale de Sion. Gilles Ballestraz remplace ainsi Olivier Walther au sein de la commission de formation initiale, où il représente la Suisse romande.

Commission de l'économie

Pascal Degen, membre du comité directeur, et Tobias Aemisegger sont les nouveaux membres élus au sein de la commission de l'économie.

Pascal Degen est directeur de DERO AG, membre du comité de Swissmechanic Suisse et président de FUTUREMEM.

Tobias Aemisegger est collaborateur commercial chez UNITED MACHINING. Avec plus de sept ans d'expérience professionnelle dans le domaine de la vente et de la programmation CNC, notamment en tant que collaborateur commercial chez GF Machining Solutions et auparavant au poste de Key Account Manager Est chez Josef Binkert AG, il n'a cessé de développer son expertise dans la technique de production.

Hommages

Un hommage a été organisé pour honorer l'engagement d'Olivier Walther (commission de formation initiale), Christoph Nägeli (commission de formation continue) et Josef Madlener (conseil de fondation du Fonds en faveur de la formation professionnelle), qui ont démissionné de leurs fonctions.

L'événement s'est tenu au sein de la section Berne de Swissmechanic. Celle-ci remonte à l'Association bernoise des maîtres mécaniciens, fondée en 1934, qui a donc fêté son 90e anniversaire l'année dernière. La section a cofondé, avec l'Association zurichoise des maîtres mécaniciens créée en 1928, l'Association suisse des maîtres mécaniciens, qui a pris le nom de Swissmechanic en 1976.

Contacts médias

Pour toute question ou demande de renseignements, veuillez contacter:

- Erich Sannemann, directeur de Swissmechanic, e.sannemann@swissmechanic.ch, T: +41 71 626 28 45, M: +41 79 661 44 78 (allemand)
- Nicola Roberto Tettamanti, président de Swissmechanic, nicola.tettamanti@tecnopinz.com, +41 91 946 40 70, +41 79 419 01 14 (italien, français et allemand)

SWISSMECHANIC est l'association agile de l'industrie PME-MEM. Les plus de 1300 entreprises affiliées occupent plus de 65'000 collaborateurs, dont 6000 apprentis, et génèrent un volume de chiffre d'affaires annuel d'environ 15 milliards de francs suisses. L'association comprend 13 sections régionales, un centre national de services, l'organisation professionnelle interrégionale Forum Blech et l'organisation associée Groupement suisse de

l'Industrie des Machines (GIM).

SWISSMECHANIC

Felsenstrasse 6

8570 Weinfelden

Tél. 071 626 28 00

kommunikation@swissmechanic.ch

Medieninhalte



Erich Sannemann, directeur de Swissmechanic, et Stefan Bruppacher, directeur de Swissmem (de gauche à droite) Photo : Swissmechanic

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100053067/100936137> abgerufen werden.